

México, D.F., a 24 de febrero de 2011.

DIP. JORGE CARLOS RAMÍREZ MARÍN
Presidente de la Mesa Directiva de la
Cámara de Diputados.

Entrevista concedida a los medios de información, al término del encuentro con integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas, en la entrada principal del Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- ¿Qué significa esta mesa que se instaló?

RESPUESTA.- Como ustedes recuerdan, terminamos el periodo pasado con una mesa de negociación que llegó a dos conclusiones; primero, analizar la propuesta que hizo el SME, una iniciativa que fue presentada por el diputado Narro; y, segundo, fue un compromiso del diputado Cantú, precisamente, que se estableciera, nuevamente, la mesa en la Secretaría de Gobernación.

Nos parece indispensable que no quede, por parte de la Cámara de Diputados, el esfuerzo de que las negociaciones continúen; lo vuelvo a decir, el hecho de que esta gente esté en la calle, a nosotros nos preocupa mucho más que signifique una posición de retroceso o que alguien lo vea como una cuestión de tipo personal.

Espero que el gobierno federal siga haciendo los esfuerzos, que en alguna parte ha hecho para encontrar una solución al conflicto; es un conflicto, si alguien piensa que el asunto está terminado, pues que venga aquí a la Cámara de Diputados y que vea que los diputados ni siquiera pueden entrar por la puerta que les corresponde, porque hay un grupo de casi dos mil personas manifestándose.

Cuando veo las expresiones de esta gente sé que nos están diciendo, con razón, que no tienen trabajo y que esperan una respuesta, que tenían un trabajo y que por distintas razones, a lo mejor ninguna relacionada con ellos o directamente decisión de ellos, ese trabajo les fue quitado; eso tiene que tener una solución.

Hoy vamos instalar la mesa y vamos a tratar de llegar a dos conclusiones; la primera, tener una vía, una señal clara de cuánto tiempo nos llevará el examen de esta iniciativa y, la segunda, vamos a hablar con la Secretaría de Gobernación para que se instale, nuevamente, en la Secretaría de Gobernación, la mesa que tenía con el SME.

PREGUNTA.- ¿Pero, diputado, específicamente qué están buscando?, ¿que se les regrese...?

RESPUESTA.- Tienen que negociar con el SME. El SME tampoco puede pensar que va a regresar a las condiciones normales, a como estaba antes; creo que en eso no hay marcha atrás, no veo la posibilidad legal que haya una marcha atrás, pero sí tiene que resolverse la situación laboral de estas personas.

PREGUNTA.- Diputado, la Secretaría de Gobernación tiene más de un año con estas mesas de diálogos y parece que son puros engaños o puros entretenimientos. ¿No sería otra vía, otro mecanismo para que realmente haya una solución al problema?

RESPUESTA.- El papel de nosotros es buscar soluciones; el papel de nosotros es poner las condiciones para negociar; el papel de nosotros es evitar que la gente tenga que recurrir a opciones como ésta, de manifestarse, hoy pacíficamente, mañana no lo sabemos.

Es nuestra tarea y nuestro papel buscar las opciones de conciliación, las mesas de diálogo posibles y llegar a acuerdos.

PREGUNTA.- ¿Pero hablarían primero con el Presidente Calderón para que él designe una persona que realmente tenga la voluntad de solucionar este problema?

RESPUESTA.- He visto en el secretario de Gobernación el mayor de los esfuerzos por llegar a conclusiones; vamos nosotros a facilitar que esas conclusiones se puedan dar creando la mesa de negociación.

PREGUNTA.- Dice que el SME se está manifestando pacíficamente en este momento, pero no han sido pacíficos siempre, diputado.

RESPUESTA.- En todo caso, en ninguna situación nosotros respaldaremos una acción que violente la ley y donde haya ese quebranto de la ley los responsables tiene que pagar.

Muchas gracias.

-- ooOoo --